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记者 王玉 实习生 惠平平

昨日本报报道了省城部分驾校集体涨价，并被

物价局紧急叫停的消息后，许多读者给本报打来电

话询问：驾校多收的培训费能不能退？不涨价，驾

校是否会控制报名人数……记者昨日就这一系列

问题再次来到驾校和物价部门进行采访。
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上路电动车车速几乎都超标

昨日记者还从有关部门了解到，今年以来消费者购车

热情不减，今年仅前9个月合肥就有近7万辆新车上路，市

民学车热情“高烧不退”。据业内人士推测，此次涨价风

波后，年内新一波学车潮将会再次涌现。

不过，报名的人数虽然开始增多，不代表就可以立即

上车学习，不代表能顺利拿到驾照。据新亚驾校的一位

工作人员介绍，“现在报名，估计要到明年元月份才能进

行理论考试。”该工作人员说，现在学车，不少学员都会堵

在考试环节上。一整套学习下来，预计要 8～10 个月。

不过，目前各驾校在学员报名时，都会与学员签订协议，

一般协议的有效期是两年，所以，两年内，完成驾校学习

都是可以的。

记者了解到，其实国家对电动自行车生产标准都有严

格的规定。国家《电动自行车通用技术条件》(GB17761)标

准，明确规定了电动自行车的最高速度、整车重量、长度

等等。今年5月份，国家四部委又联合下发了关于加强电

动车管理的通知，要求对不符合要求的，一律不得按照非

机动车进行注册登记。

在“蓝贝”电动车专卖店，记者佯装要买一辆车身大

一点的电动车，工作人员向记者推荐了一款。“电动车是

否超长，能不能上牌？”记者问道。“该款电动车确实超长，

上牌肯定过不了，不过只要你交30元钱，我们可以帮你代

办，包你上牌。”工作人员回答说。“你们是不是和车牌管

理部门有合作？”当记者追问时，该工作人员却避而不答。

在“富贵人”电动车专卖店，老板向记者承诺称，如果

上不了牌可以把电动车退回来。

60公里/小时，电动车怎不出事？
记者调查揭秘：上路的电动车车速几乎都超国标

“驾培涨价风波”引来“报名学车热潮”
“现在不涨不代表明年不涨”，市民无奈：“还是先报个名吧”

连日来，本报关于电动车安全问题的报道，引起市

民的广泛关注。 许多市民来电称，其实电动车事故频

发的原因，除了骑车人的主观因素之外，车速过快也是

一个很重要的原因。据了解，根据国家《电动自行车通

用技术条件》(GB17761)标准，车速不能大于20公里每小

时，重量不能超过40公斤，在长度和高度方面也有具体

要求。但昨日记者在对省城电动车销售市场暗访中发

现，不少品牌电动车的实际车速设置

远远超过了这一标准，有的销售商为

了满足购车者“快”的要求，还

在电动车上做“手脚”。

针对省城部分驾校10月10日集体涨价一事，记者昨日

采访了合肥市价格检查人员。据介绍，10月10日当天接到

群众反映后，检查人员立即前往合肥市内的各家驾校，据

调查，新亚等两家驾校的培训费的确涨了500元。但在检

查中，“没发现涨价单据。”“部分驾校多收的费用必须退

还。”检查人员对记者肯定地说。

检查人员说，消费者如果被多收了费用，可以持票据到

位于百花井的合肥价格举报中心进行投诉。检查人员表示，

一旦确认驾校有擅自涨价行为，物价部门将依法从严处罚。

昨日上午记者来到了新亚等四个驾校的近10个报名

点，以报名者的身份再次询问普通班的培训费，工作人员

一致回答：“普通班的培训费2100元。加上考试等相关费

用大约3000多元。”当记者追问昨日培训费涨价问题时，

新亚驾校的工作人员表示：“现在不涨了，但是接下来肯定

会涨，涨价是必然的。”

价格恢复了，但是记者在现场却发现报名人数比

往日增加了许多。刚刚报名的丁先生对记者说：“今

天报纸上登了驾培费年底前不涨价的消息，但不代表

明年不会涨呀，所以还是先报个名，反正驾驶迟早是

要学的。”

驾校一名工作人员告诉记者，也许是因为许多人听说

2100元的培训费将持续到年底，担心明年涨价，所以昨日

前来报名的人特别多，一度将工作台围得水泄不通。多收的500元，必须退还

年底前，学车潮继续上演

涨价风波未平，报名潮又起

本报记者

昨日，记者在省城走访了10多家品牌电动车专卖店，

电动车的款式可谓多种多样。记者调查发现，几乎所有电

动车码表盘上所标示的最高车速，都远远超出了国家规定

的标准，有的高达60码。

“码表盘只是一个虚拟，和机动车不一样，实际上跑不

到那么快的，跑起来最高速度一般都在40码左右。”铜陵

北路一家电动车专卖店的工作人员向记者介绍说，几乎所

有电动车的车速都超国家规定的标准。

在东七一电动车专卖店，记者佯装要买一辆女款电动

车，工作人员很热情地向记者介绍。当记者询问最高速度

能达到多少时，工作人员称，30多码。

“现在买车者都追求速度，所以在销售之前，我们就把

限速器拿掉了，这样速度就会变快。”该工作人员称。

随后，记者又来到东边一家“君子兰”电动车专卖店。

“我们家的电动车都是经过检测的，在目录上也能查到。”

老板娘向记者介绍说，在电动车的把手上有一个绿色按

钮，按一下只能跑到20码，再按一下速度就快了，可以跑

到将近40码。

功率超标，一小时可跑60公里
在铜陵北路一家“万信”电动车专卖店，老板非常热情

地向记者推荐了一款橘黄色的电动车，并告知称该款车每

小时可以跑到60公里，性能非常好，但上不了牌，因为电

机功率超标。“这款车国家规定是350W，而其实际功率是

500W。”工作人员向记者进行了说明。

“没有牌怎么上路呢？万一被查到了，不就完了。”记

者表示很担心。

“我们这有车牌，免费送给你。”工作人员一边回答一

边从抽屉里拿了一沓车牌。“这是什么车牌？车牌和车型

号及车主信息是否一致？”记者追问道。“这些车牌都是以

前人家在我们这买的车，车牌办了，车丢了，留下来的。”工

作人员回答说，信息不一致没关系，只要在车后边挂一个

车牌，就不会有人查。在一个名叫建设品牌的电动车专卖

店里，老板同样坦言，电动车电机是超标的。“以前都是可

以上牌的，现在管的比较严，估计不好上牌，不过也说不

定，也许过一段时间就可以上牌了。”老板说道。

车身超长，销售商却承诺包上牌
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